Komet ist ein Hit im Jahr 2023

Die Musiker Udo Lindenberg und Apache 207 haben zusammen ein Lied gesungen.

Das Lied heißt Komet.

Und ist im Jahr 2023 ein Hit geworden.

Apache spricht man A-pa-tsche.

Das Lied hört man oft im Radio.

Viele Menschen streamen das Lied auch im Internet.

Streamen spricht man: Strie-men.

Streamen heißt:

Sie hören sich das Lied im Internet an.

Komet ist schon über 100 Millionen mal im Internet angehört worden.

Und fast 400-Tausend mal gekauft worden.

Zum Beispiel als CD.

Das heißt:

Das Lied gefällt sehr vielen Menschen.

Und ist ein großer Hit.



Charts spricht man Tscharts.

Die Charts sind eine Liste.

In der Liste stehen die erfolgreichsten Lieder

in Deutschland.

Das sind die Lieder,

die die meisten Menschen kaufen.

Oder anhören wollen.

Die Charts gibt es jede Woche neu.



Wer sind Udo Lindenberg und Apache 207

Udo Lindenberg ist ein bekannter Musiker aus Deutschland.

Er wohnt in der Stadt Hamburg.

Und macht mit seiner Band seit dem Jahr 1969 Musik.

Udo Lindenberg macht Rock-Musik mit deutschen Texten.

Seine größten Hits sind bis jetzt:

Sonderzug nach Pankow

Pankow ist ein Stadt-Teil von Berlin.

Pankow spricht man: Pann-koo.

Das Lied ist aus dem Jahr 1983.

Cello

Ein Cello ist ein Musik-Instrument.

Cello spricht man Tschello.

Udo Lindenberg hat das Lied 1973 zum ersten Mal gesungen.

Später hat er es nochmal gesungen.

Zusammen mit dem Sänger Clueso.

Clueso spricht man Klü-so.

Das war im Jahr 2011.

Hinterm Horizont

Der Horizont ist eine Linie.

Dort beginnt der Himmel und hört die Landschaft auf.

Das Lied ist aus dem Jahr 1986.

Apache 207 ist ein Rapper aus Deutschland.

Rapper singen ihr Lied nicht.

Sie sprechen ihren Text zu einer Melodie.

Man nennt das Sprech-Gesang.



Apache 207 ist sein Künstler-Name.

Einen Künstler-Namen haben oft Menschen,

die sehr bekannt sind.

Die anderen Menschen sollen nicht wissen,

wie sie wirklich heißen.

So wollen sie zum Beispiel ihre Familie schützen.



In echt heißt Apache 207 Volkan Yaman.

Er ist 1997 in Mannheim geboren worden.

Mannheim ist eine Stadt im Bundes-Land

Baden-Württemberg.

Seine Familie kommt aus der Türkei.



Den Künstler-Namen Apache hat ihm seine Mutter gegeben.

Woher kommt die Zahl 207?

Das will er nicht verraten.

Das bekannteste Lied von Apache 207 war bisher Roller.

Dieses Lied hat er im Jahr 2019 gemacht.

Udo Lindenberg und Apache 207 sind Freunde.

Sie haben sich in Mannheim kennengelernt.

Dort war Udo bei einem Konzert von Apache.

Später haben sie beschlossen:

Sie machen gemeinsam das Lied Komet.

Das Lied kann man seit dem 20. Januar 2023 kaufen.



Was ist ein Komet?

Kometen sind kleine Brocken im Welt-All.

Sie fliegen um die Sonne herum.

Das machen sie genauso wie Planeten.

Die Erde ist zum Beispiel ein Planet.



Kometen sehen ungefähr wie schmutzige Schnee-Bälle aus.

Kometen bestehen aus:

- Eis
- Staub
- und Steinen

Kommen Kometen nahe an die Sonne?

Dann sieht man einen leuchtenden Schweif hinten am Kometen.

Ein Schweif sieht so ähnlich aus wie ein Schwanz.

So entsteht der Schweif:

Die Sonnen-Strahlen lassen das Eis vom Kometen verdampfen.

Und blasen den Dampf ins Welt-All.

Dabei entsteht das Leuchten am Ende vom Kometen.

Geprüft von der Prüfgruppe einfach g`macht, Abteilung Förderstätte,

Straubinger Werkstätten St. Josef der KJF Werkstätten gGmbH.

Die gezeichneten Bilder kommen von der © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator: Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. Die Flagge von der Türkei kommt von www.welt-flaggen.de.